

« Soyez prêts à tout moment à présenter une défense devant quiconque vous demande de rendre raison de l'espérance qui est en vous. Mais que ce soit avec douceur et respect... » (1P3,15-16a)

Au soir du Jeudi Saint, Jésus, à travers ses paroles, nous révèle tout le mystère de la Sainte Trinité. « Je prierai le Père et il vous donnera l'Esprit... L'Esprit demeure auprès de vous et il est en vous... Je suis dans le Père, vous êtes en moi et moi en vous ». Cet Esprit, c'est le « Paraclet », le Défenseur. Paraclet, parce qu'il prend la défense des disciples de Jésus contre les puissances du mal et dans le combat pour la vie. Jésus fait ainsi cause commune avec nous et donne sa vie pour nous. Il entend poursuivre son action. Face à un monde hostile, indifférent, saurons-nous témoigner de l'espérance qui habite en nous, témoigner de notre foi au Christ ressuscité ? Oui, car lui-même nous donne une ferme assurance. « Vous serez conduits devant des gouverneurs et des rois à cause de moi : il y aura là un témoignage pour eux et pour les païens. Quand on vous livrera, ne vous inquiétez pas de savoir ce que vous direz ni comment vous le direz : ce que vous aurez à dire vous sera donné à cette heure là. Car ce n'est pas vous qui parlerez, c'est l'Esprit de votre Père qui parlera en vous » (Matthieu 10,18-20). Jésus fait de nous ses témoins. Cf. Ac1,8.

Au moment où Saint Jean écrit son Evangile, les disciples de Jésus se trouvent dans une situation très pénible. On se moque d'eux, on les chasse des synagogues, on les persécute. Jésus leur promet alors l'Esprit-Saint qui sera avec eux pour toujours et qui sera la source de l'espérance que Pierre mentionne dans la 2ème lecture d'aujourd'hui. Devant l'agressivité des adversaires, il invite au témoignage et à la non-violence : « Soyez prêts à tout moment à présenter une défense devant quiconque vous demande de rendre raison de l'espérance qui est en vous ; mais faites-le avec douceur et respect ». Le témoignage des martyrs aux premiers temps de l'Eglise dans la Rome antique et dans le monde contemporain m'a toujours subjugué. Je pense et prie pour les chrétiens d'Orient.

L'une des réalités qui revient le plus souvent sur nos écrans de télévision, nos ordinateurs, nos jeux électroniques, c'est la violence : la guerre et le terrorisme, la torture, le massacre des innocents, les enfants et les femmes victimes d'abus sexuels, les violences conjugales qui ont eu droit de cité au moment du confinement, l'exploitation des enfants. Le cœur humain ne contient pas seulement des bons sentiments. Il cache aussi l'agressivité, la cupidité, les bassesses de toutes sortes, les orages et les coups de tonnerre meurtriers. A l'approche de la Pentecôte, laissons-nous habiter par les fruits de l'Esprit-Saint : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. Cf. Galates 5, 22-23

Avec Pâques, le Christ vit pleinement du souffle de Dieu, de l'Esprit. Il est au milieu de nous, d'une présence dont notre condition humaine ne limite plus le rayonnement et que prolonge « un autre Défenseur », « l'Esprit de vérité ». Cet Esprit nous est donné par notre fidélité aux commandements du Seigneur. C'est le critère décisif de l'attachement au Christ qui intercède pour nous, gage de l'envoi de l'Esprit Consolateur. Ces commandements balisent la route de « la vie droite » révélée par le Christ. S'y engager et s'y tenir expose certes à des calomnies et des souffrances qui n'ont pas été épargnées au Saint livré à la mort pour introduire devant Dieu les coupables et les pécheurs. Il nous faut toujours être prêts à rendre compte de l'espérance qui nous habite « avec douceur et respect ». Le monde actuel en a besoin. Sans espérance, la vie ne vaut pas la peine d'être vécue. Le Saint-Esprit nous donne la force de témoigner de la foi, de l'espérance et de l'amour. En particulier de l'espérance car dans son aspect dynamique, elle correspond à l'impulsion que donne l'Esprit.

Face à un monde désenchanté, ne nous laissons pas voler l'espérance qui habite en nous, le Christ est notre espérance.

Sommes-nous capables à notre tour de donner cette espérance aux personnes marquées par les souffrances, les maladies, la solitude, le handicap... ?

L'Esprit-Saint est le protagoniste de la Mission, disait le Saint Pape Jean-Paul II dans son Encyclique sur la Mission du Christ Rédempteur. Est-ce que nous nous laissons guider par l'Esprit-

Esprit-Saint, nous t'adorons. Viens en nous. Nous avons besoin de toi.

Tu es le Paraclet. Celui que nous pouvons appeler à notre aide, l'Avocat qui parle pour nous devant le Père puisque nous sommes pécheurs. L'Avocat qui nous inspire quand nous avons à témoigner de notre foi au Christ.

Tu es le Consolateur, nous apportant le réconfort dans la tristesse et l'épreuve ; tu es notre guide nous montrant le chemin qui mène à la perfection.

Esprit-Saint, lien d'amour unissant de toute éternité le Père et le Fils, nous t'adorons.

Maranatha, Viens Esprit- Saint.